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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG

ATA
ATA n° 26/2018. Aos doze dias do mês de dezembro de dois mil e dezoito, às nove
horas e quarenta e oito minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia - EE,
reuniu-se ordinariamente o Conselho da Unidade, sob a presidência do Professor Cezar
Augusto Burkert Bastos, com a presença dos conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano,
Alessandro Morello, Antonio Domingues Brasil, Christian Garcia Serpa, Claudio
Rodrigues Olinto, Daniel Souza, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira
dos Santos, Humberto Camargo Piccoli, José Antônio Scotti Fontoura, Kleber Eduardo
Bianchi, Leonardo de Carvalho Gomes, Liércio André Isoldi, Marcio Ulguim Oliveira,
Milton Luiz Paiva de Lima, Oberdan Carrasco Nogueira, Régis Pinheiro Maria, Rodrigo
Rocha Davesac, Samantha Dutra Dal Pozzo e Thais Andrezza dos Passos; justificadas
as ausências dos conselheiros: Jeferson Ávila Souza, Joaquim Vaz, José Francisco
Almeida Souza, Luciano Lopes da Silva, Luciano Volcanoglo Biehl e Marco Antônio
Rigola Romeu; ausentes os conselheiros: André Luis Cardoso, Diego de Freitas
Fagundes, Carina Santos Ness, Carmen Elisa Sirena e Maicon Soares Moreira. O Prof.
Cezar deu início à reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da Ata 24/2018 – A
ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado o documento em votação, foi
aprovado por unanimidade. Segundo assunto: Homologação dos atos e resultados
da eleição para escolha dos representantes dos segmentos Docente, Técnico-
Administrativo em Educação (TAE) e Discente para a composição do Conselho da
EE – Biênio 2019/2020 – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do relatório final dos atos e
resultados, elaborado pela Comissão Coordenadora das Pesquisas de Opinião e
Eleições na Escola de Engenharia - EE, destacando que a votação ocorreu no dia 23 de
novembro do corrente ano, nos termos estabelecidos em norma aprovada pelo
Conselho da Unidade. A ordenação dos votos, por segmento e número de votos, mostra
que foram eleitos: 12 (doze) docentes titulares e 05 (cinco) suplentes; 05 (cinco)
técnico-administrativos em educação (TAE) titulares e 01 (um) suplente; e 05 (cinco)
discentes titulares, quatro com suplentes. A relação dos representantes titulares e
suplentes por segmento e número de votos é a seguinte: Representação docente: 36
(trinta e seis) votantes de um total de 73 (setenta e três) docentes = 49,3% (quarenta e
nova vírgula três por cento). Titulares eleitos: Humberto Camargo Piccoli = 28 (vinte e
oito) votos; Joaquim Vaz = 27 (vinte e sete) votos; Ernesto Luiz Gomes Alquati = 24
(vinte e quatro) votos; Antônio Domingues Brasil = 24 (vinte e quatro) votos; Ana Paula
Gomes = 23 (vinte e três) votos; Jeferson Ávila Souza = 22 (vinte e dois) votos;
Fernando Torres Ramos = 22 (vinte e dois) votos; Diego de Freitas Fagundes = 22
(vinte e dois) votos; Kleber Eduardo Bianchi = 20 (vinte) votos; Márcio Wrague Moura =
20 (vinte) votos; José Francisco Almeida de Souza = 19 (dezenove) votos; e José
Antônio Scotti Fontoura = 16 (dezesseis) votos. Suplentes eleitos: Jorge Alberto
Almeida = 15 (quinze) votos; Cristofer Hood Marques = 14 (quatorze) votos; Fábio
Augusto Pires Borges = 08 (oito) votos; Fábio Augusto Dornelles do Amaral = 08 (oito)
votos; e Paulo André Menezes Lopes = 07 (sete) votos. Representação técnico-
administrativo em educação (TAE): 15 (quinze) votantes de um total de 29 (vinte e nove)
TAEs = 51,7% (cinquenta e um vírgula sete por cento). Titulares eleitos: Daniel Souza =
11 (onze) votos; Ademir Cavalheiro Caetano = 10 (dez) votos; Thais Andrezza dos
Passos = 09 (nove) votos; Yuri de Magalhães = 09 (nove) votos; Franciele Müller
Ribeiro = 08 (oito) votos. Suplente eleito: Luciano Lopes da Silva = 07 (sete) votos.
Representação discente: 88 (oitenta e oito) votantes de um total de 1669 (mil seiscentos
e sessenta e nove) alunos = 5,3% (cinco vírgula três por cento). Titulares eleitos: Maike
William Barros Pinheiro (Titular 1) – Graduação em Engenharia Mecânica = 51
(cinquenta e um) votos; Fernando Assis Vasconcellos (Titular 2) – Graduação em
Engenharia Mecânica Naval = 24 (vinte e quatro) votos; Eros Mann Teixeira Jacarandá
e Silva (Titular 3) – Graduação em Engenharia Mecânica Naval = 20 (vinte) votos;
Josiara Novôa (Titular 4) – Pós-Graduação em Engenharia Mecânica = 18 (dezoito)
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votos; e Lediana dos Santos Nunes (Titular 5) – Pós-Graduação em Engenharia
Mecânica = 15 (quinze) votos. Suplentes eleitos: Laryssa dos Santos Terres (Suplente
do Titular 1) – Graduação em Engenharia Civil = 13 (treze) votos; Matheus Pereira de
Oliveira (Suplente do Titular 2) – Graduação em Engenharia Mecânica Naval = 09
(nove) votos); Phelype Haron Oleinik (Suplente do Titular 3) – Pós-Graduação em
Engenharia Oceânica = 09 (nove) votos; e Antônio Raylton Rodrigues Bendô (Suplente
do Titular 4) – Pós-Graduação em Engenharia Oceânica = 07 (sete) votos. Colocados
os referidos atos e resultados da pesquisa de opinião em votação, foram aprovados por
unanimidade. Terceiro assunto: Homologação dos atos e resultados da Pesquisa
de Opinião para escolha do Coordenador e do Coordenador Adjunto do Curso de
Graduação em Engenharia Mecânica Naval da EE – Biênio 2019/2020 - O Prof.
Cezar Bastos fez a leitura do relatório final dos atos e resultados, elaborado pela
Comissão Coordenadora das Pesquisas de Opinião e Eleições na Escola de
Engenharia - EE, destacando que a votação ocorreu no dia 04 de dezembro do corrente
ano, nos termos estabelecidos em norma aprovada pelo Conselho e pela decisão
oriunda das deliberações sobre o Terceiro assunto da última reunião ordinária do
Conselho da Unidade, registradas na Ata 24/2018. O resultado é o que segue:
Graduação em Engenharia Mecânica Naval - CHAPA ÚNICA – Prof. Oberdan Carrasco
Nogueira (Coordenador) e Profª. Fernanda Mazuco Clain (Coordenadora Adjunta): 08
(oito) votos docentes e 15 (quinze) votos discentes. Colocados os atos e resultados da
pesquisa de opinião em votação, foram aprovados por unanimidade. Quarto assunto:
Indicação 14/2018 da Presidência do Conselho – Coordenador e Coordenador
Adjunto do Curso de Graduação em Engenharia Mecânica Naval da EE para o
biênio 2019-2020 – O Prof. Cezar leu o documento da Indicação, o qual indica o Prof.
Oberdan Carrasco Nogueira como Coordenador e a Profª. Fernanda Mazuco Clain
como Coordenadora Adjunta do Curso de Graduação em Engenharia Mecânica Naval
da EE, biênio 2019-2020, conforme pleito homologado por este Conselho. Posta a
indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Quinto assunto: Homologação
dos atos e resultados da eleição para escolha dos componentes das Comissões
Assessoras dos Cursos de Graduação e de Pós-Graduação da EE – Biênio
2019/2020 – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do relatório final dos atos e resultados,
elaborado pela Comissão Coordenadora das Pesquisas de Opinião e Eleições na
Escola de Engenharia - EE, destacando que a votação ocorreu no dia 07 de dezembro
do corrente ano, nos termos estabelecidos em norma aprovada pelo Conselho da
Unidade. O resultado é o que segue: GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA MECÂNICA:
Docentes eleitos (aptos a votar = 50; votantes = 11): Márcio Ulguim Oliveira = 10 (dez)
votos; Humberto Camargo Piccoli = 09 (nove) votos; e Fernando Ramos Torres = 09
(nove) votos. Discentes eleitos (aptos a votar = 385; votantes = 22): Matheus Cipriano
Vieira = 22 (vinte e dois) votos. GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA MECÂNICA
EMPRESARIAL: Docentes eleitos (aptos a votar = 138; votantes = 14): Humberto
Camargo Piccoli = 13 (treze) votos; Rodrigo Rocha Davesac = 12 (doze) votos.
Discentes eleitos: não houve inscritos. GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA MECÂNICA
NAVAL: Docentes eleitos (aptos a votar = 46; votantes = 10): Humberto Camargo Piccoli
= 10 (dez) votos; Márcio Ulguim Oliveira = 08 (oito) votos. Discentes eleitos: não houve
inscritos. GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA CIVIL: Docentes eleitos (aptos a votar =
122; votantes = 18): Alessandro Morello = 13 (treze) votos; José Francisco Almeida de
Souza = 12 (doze) votos; Márcio Wrague Moura = 12 (doze) votos; Ernesto Luiz Gomes
Alquati = 11 (onze) votos. Docentes não eleitos: Luiz Antônio Bragança da Cunda = 09
(nove) votos; Paulo André Menezes Lopes = 05 (cinco) votos; Rodrigo Rocha Davesac
= 03 (três) votos. Discentes eleitos: não houve inscritos. GRADUAÇÃO EM
ENGENHARIA CIVIL EMPRESARIAL: Docentes eleitos (aptos a votar = 133; votantes =
18): Alessandro Morello = 13 (treze) votos; Luiz Antônio Bragança da Cunda = 12 (doze)
votos; Carla Silva da Silva = 12 (doze) votos; Ernesto Luiz Gomes Alquati = 10 (dez)
votos. Docentes não eleitos: José Francisco Almeida de Souza = 10 (dez) votos; Paulo
André Menezes Lopes = 05 (cinco) votos. Discentes eleitos: não houve inscritos.
GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA CIVIL COSTEIRA E PORTUÁRIA: Docentes eleitos
(aptos a votar = 70; votantes = 20): Antônio Marcos de Lima Alves = 12 (doze) votos;
Márcio Wrague Moura = 12 (doze) votos; José Antônio Scotti Fontoura = 10 (dez) votos;
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Carla Silva da Silva = 09 (nove) votos. Docentes não eleitos: Marco Antônio Rigola
Romeu = 09 (nove) votos; Ernesto Luiz Gomes Alquati = 07 (sete) votos; Luiz Antônio
Bragança da Cunda = 05 (cinco) votos; José Francisco Almeida de Souza = 04 (quatro)
votos; Paulo André Menezes Lopes = 03 (três) votos; Rodrigo Rocha Davesac = 02
(dois) votos. Discentes eleitos: não houve inscritos. MESTRADO EM ENGENHARIA
OCEÂNICA: Docentes eleitos (aptos a votar = 13; votantes = 03): Mauro de
Vasconcellos Real = 03 (três) votos; Paulo Roberto de Freitas Teixeira = 03 (três) votos;
Jeferson Ávila Souza = 03 (três) votos; William Correia Marques = 03 (três) votos.
Discente eleito (aptos a votar = 34; votantes = 14): Phelype Haron Oleinik = 14
(quatorze) votos. MESTRADO EM ENGENHARIA MECÂNICA: Docentes eleitos (aptos
a votar = 50; votantes = 11): Fábio Augusto Dornelles do Amaral = 04 (quatro) votos;
Kleber Eduardo Bianchi = 04 (quatro) votos; Jorge Luís Braz Medeiros = 04 (quatro)
votos. Discentes eleitos: não houve inscritos. O Prof. Cezar salientou o problema em
relação à candidatura do Prof. Luiz Antônio Bragança da Cunda a uma vaga na câmara
assessora, pois o mesmo já exerce a função de coordenador adjunto do curso de
Engenharia Civil Empresarial. Nessa esteira, o Prof. Cezar propôs que o relatório em
epígrafe fosse aprovado parcialmente, com a não homologação da vaga do Prof. Cunda
e sua substituição pelo candidato imediatamente mais votado, que foi o Prof. José
Francisco Almeida de Souza. Tal proposição foi acatada pelo Conselho da Unidade,
ficando o Prof. Cezar imbuído de encaminhar o relatório em questão à sua Comissão
para as devidas modificações. Por fim, o Prof. Cezar sugeriu que seja feita eleição
complementar para a escolha dos representantes docentes e discentes das Comissões
Assessoras, no que couber, no primeiro semestre de 2019, no que foi anuído pelos
conselheiros presentes. Posto o relatório em votação, foi aprovado por unanimidade,
nos termos supradescritos. Sexto assunto: Parecer CP 52/2018 – Projeto de
Extensão intitulado “Curso de Durabilidade do Concreto Armado em Ambiente
Marítimo” – Prof. André Tavares da Cunha Guimarães – O Prof. Cezar fez a leitura
do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. O referido
Professor também lembrou que o parecer em questão havia sido baixado em diligência,
conforme registrado na Ata 22/2018, referente à reunião ordinária do dia 10 de outubro
de 2018, e que o Prof. André Guimarães está a par das orientações deliberadas por
este Conselho sobre o referido projeto, de forma que os problemas apontados não se
repitam numa futura edição do curso. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Sétimo assunto: Parecer CP 59/2018 – Projeto de Extensão intitulado
“Atena Consultoria Júnior” – Prof. Jorge Luiz Saes Bandeira – O Prof. Cezar fez a
leitura do parecer, onde foi registrado apontamentos ao projeto por parte do relator,
Prof. Diego Fagundes, não obstante fosse indicada a aprovação do projeto. O Prof.
Cezar também salientou a existência de óbices para a participação do Prof. Jorge
Bandeira como orientador de projetos dessa natureza, pois, segundo as normas
vigentes (Deliberação), não é permitida tal participação para professores temporários.
Prosseguindo, o Prof. Cezar também ressaltou que o contrato do Prof. Jorge Bandeira
se encerra ainda este mês, e o projeto em epígrafe tem previsão de vigência até março
de 2019. Por sua vez, o Prof. Alessandro Morello se manifestou no sentido de que
considera ter pouco conhecimento das regras e formas dos projetos de Empresa Júnior,
o que o deixa pouco confortável para deliberar e decidir sobre tais projetos. Os
professores Cezar Bastos e Cláudio Olinto, por seu turno, ressaltaram que as empresas
juniores da FURG não fazem parte da estrutura da Universidade; são projetos tutelados
pela FURG, mas independentes, com personalidade jurídica (CNPJ) própria. Solidário à
manifestação do Prof. Alessandro Morello, o Prof. Kleber Bianchi também manifestou
carência de maiores esclarecimentos sobre essas empresas. O Prof. Humberto Piccoli
colocou que, no passado, não houve condição de implementar projetos de empresa
júnior na FURG por falta de regulamentação interna, mas que, hoje, há essa
regulamentação, viabilizada pela Reitoria. O Prof. Cláudio Olinto, por sua vez, ressaltou
que o projeto em apreciação já passara pelo Conselho e fora aprovado. Nesse sentido,
o Prof. Cezar Bastos salientou que, se há nova regulamentação em vigor sobre o
assunto, é preciso que o projeto em discussão seja novamente analisado e
ressubmetido ao Conselho. Ao final das deliberações, ficou decidido que o presente
projeto seja baixado em diligência para maiores esclarecimentos. Oitavo assunto:



11/01/2019 Chave de Autenticidade: 9995.C389.0E57.71A1

https://sistemas.furg.br/sistemas/sedoc/aplicacoes/cria_doc/tela_visualizardoc.php 4/5

Parecer CP 60/2018 – Projeto de Extensão intitulado “Exata Consultoria Júnior” –
Prof. Cláudio Olinto – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo
foi favorável à sua aprovação. O Prof. Cláudio Olinto esclareceu que o projeto em
questão está sendo proposto pela primeira vez. Colocado o parecer em votação, foi
aprovado por unanimidade. Nono assunto: Parecer CP 61/2018 – Projeto de
Pesquisa intitulado “Estabilização de uma areia argilosa sedimentar proveniente
de uma jazida localizada no Rio Grande do Sul com o uso do aditivo químico
lignosulfonato de cálcio (LS)” – Profª. Lisandra Rocha de Moraes – O Prof. Cezar
fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação.
Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Décimo assunto:
Parecer CP 62/2018 – Projeto de Ensino intitulado “Uso de solo-pneu como
alternativa em geotecnia” – Prof. Diego de Freitas Fagundes - O Prof. Cezar fez a
leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Colocado o
parecer em votação, foi aprovado por unanimidade.  Décimo primeiro assunto:
Parecer CPG 13/2018 – Alteração no edital de ingresso de alunos no Programa de
Pós-Graduação Lato Sensu em Gestão Ambiental em Municípios – PPGGAM – 1º
semestre/2019 – Ad referendun - Prof. José Antônio Fonseca de Antiqueira – O
Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi aprovado ad
referendum do Conselho da EE, e foi favorável à sua aprovação. O Prof. Cezar também
lembrou que o referido Edital já havia sido aprovado pelo Conselho na última reunião
ordinária e publicado, mas, devido à necessidade de sua adequação à Portaria
Normativa MEC nº. 13/2016, o mesmo precisou sofrer algumas alterações, as quais
constam no Parecer ora em discussão. Colocado o parecer em votação, foi aprovado
por unanimidade. Décimo segundo assunto: Relatório da oferta de disciplinas de
graduação da EE para o primeiro semestre letivo de 2019 – Antes da leitura do
relatório, o Prof. Cezar Bastos salientou que o mesmo foi previamente enviado aos
conselheiros e aos professores das disciplinas nele relatadas. O Prof. Cezar fez a
leitura do documento, colocando-se favorável à sua aprovação. Esclareceu que os
horários das disciplinas não estão em votação e que eventuais modificações poderão
ser necessárias. Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade.
Pelo avançado da hora, o Prof. Cezar propôs que o décimo terceiro assunto (Relatórios
de afastamento referentes ao primeiro e segundo semestres de 2018 – Prof. William
Ramires Almeida) e o décimo quarto assunto (Indicação 15/2018 da Presidência do
Conselho – Prorrogação de contrato de Professor Voluntário – Prof. Fúlvio Enrico
Giacomo Chimisso – Ad referendum) da Convocação 26/2018 – EE fossem
postergados para a próxima reunião ordinária da Unidade, em janeiro de 2019, posição
que foi acolhida pelos conselheiros. Décimo terceiro assunto: Assuntos Gerais – O
Prof. Cezar Bastos propôs que, no ano que vem, as reuniões ordinárias do Conselho
comecem mais cedo, sobretudo quando houver reunião extraordinária no mesmo dia, e
que as reuniões extraordinárias observem um intervalo de no mínimo 10 minutos para a
composição da ata, quando assim o(s) assunto(s) o exigir (em). Diante de tal proposta,
o Conselho se colocou favorável. O Prof. Cezar também lembrou que, semana que
vem, dia 19 de dezembro, haverá reunião extraordinária em homenagem aos docentes
e técnicos da EE que se aposentaram recentemente, no período 2017-2018. A reunião
será aberta a todos, não somente para os conselheiros. Logo após a referida reunião,
haverá uma confraternização dos servidores da EE. Por fim, o Prof. Cezar lembrou a
todos os presentes que o prazo para a atualização do currículo Lattes, solicitada pela
PROPESP a todas as Unidades da FURG, encerra-se no próximo domingo, 16 de
dezembro, e ressaltou a importância dessa atualização para a EE, inclusive com
repercussão nos recursos orçamentários destinados a Unidade. Nada mais a tratar, o
Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos, encerrou a reunião às doze horas e dez minutos,
da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, que presidiu
a reunião, e por mim, Everton Brum Braga, que a secretariei.
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